
社區新聞www.mingpaovan.com
2014年4月12日 星期六 A14

【明報專訊】今年九月開始的新學期，筆電或平板電腦將成為西溫哥華中
學（West Vancouver Secondary）8年級和9年級學生上課必備的 「文具」
，而且必須每天帶到學校。西溫哥華中學將是本省第一間要求學生自備電腦
的公立學校。

西溫哥華中學日前向家長發信，說明這項重要

改變。該校校長勞爾（Steve Rauh）在信中表示

，從今年九月起，學校要求（request）8年級和9

年級學生每日帶筆電或平板電腦到學校，10年級

至12年級的學生，學校則鼓勵（encourage）他們

每日帶電腦到校上課。

勞爾昨日對本報記者表示，他是在 4 月 5 日向

家長發信，初步的反應非常正面。 「我在星期二

（8日）的家長會議上對60名家長作出說明，他

們基本上都表示支持。」勞爾又說，但家長們同

時關注電腦的安全問題，例如是否會被偷或是損

壞等。

未能負擔學生可向學校借用

由於可能不是每名學生都能夠負擔買筆電或平

板，勞爾說，學校已有預算，必要時將會購買行

動式電腦，借給有需要的學生使用， 「他們可以

在整個學期內使用，就好像自己的一樣。」
他又指出，西溫哥華中學學區內的小學亦鼓勵

5、6、7 年級的學生自備行動式電腦，以 7 年級

學生為例，大約有9成都有自己的電腦，而且西

溫哥華中學許多學生目前都使用自己的電腦上課

。勞爾認為，從9月開始，相信絕大部分的學生

都可以自備電腦。至於學校是否有 「心水」的電

腦品牌或種類，勞爾就說， 「沒有」，由學生自

己決定，前提是要具備上網、文字處理、試算表

、多媒體、數碼出版（digital publishing）等功能

。如果使用觸控式的平板電腦，最好有鍵盤。

勞爾表示，行動式電腦將成為學生們的學習工

具， 「我們期望學生用電腦做筆記、做作業、設

計、繪圖和海報，教師發給學生的課程大綱和課

程表也會數碼化，而不再用紙張。」

西溫中學推行帶「腦」上課

西溫哥華中學從今年9月起將大幅度電腦化。 （West Vancouver Secondary 提供）

【明報專訊】大溫地區違規棄置電子廢物

與油漆比例最近 3 年大幅度上升。大溫區域

局希望進一步削減所有垃圾的棄置比率。

據《溫哥華太陽報》（Vancouver Sun）報

道，在2013年大溫違規棄置的各種廢物中，

電子廢物約佔 35%。而 2010 年的比例只有

20%。

在這三年內，油漆的比例也出現大幅度上

升，由 2010 年的 1%升至 2013 年的 10%。

廢油則從2010年的2%上升至2013年的4%。

這些數據來自一份報告，在周四（前天）

呈交大溫哥華區域局的 「零棄置委員會」
（Zero Waste Committee）。委員會主席，列

治文市長馬保定（Malcolm Brodie）認為，這

些數字並不值得警覺。但卻顯示出要達致減

少棄置的目標，還有一條漫長的路要走。

他指出，他們正竭盡全力減少廢物棄置；

通過回收、或減少損耗等方法，將廢物從垃

圾場轉移往其他循環再用渠道。

馬保定指出，周四收到的報告只供參考，

沒有提出任何行動方案。他說，目前已經成

功將垃圾棄置削減了 58%。他們的目標是在

明年達到70%。

馬保定又指出，其實被棄置的電子廢物的

總數量並沒有上升，只是由於其他種類的違

規廢物數量下降，電子廢料的相對比例才出

現上升。電子廢物包括影音器材、手提電話

、熒光燈（光管）、以及電器。

報告指出，在 2013 年， 送往大溫各垃圾

收集場的廢物中，有 18.7%，又或者是 15.6

萬次的輸送次數接受檢查，結果共發出5857

張違規告票，佔受檢查總數的3.7%。

大溫違規垃圾電子廢物佔三成
【明報專訊】現時唯一角逐卑詩省新民主

黨 （NDP） 黨 領 的 候 選 人 賀 謹 （John

Horgan）昨日宣布，支持陣營進一步擴大

，得到聯邦新民主黨財政事務評議員柯立倫

（Nathan Cullen）支持。他表示若黨領候選

人提名於下月1日截止時，未出現其他競爭

者，他會馬上於第二日公布他競選政綱。

賀謹說，柯立倫非常了解能源的可持續運

行與發展及綠色經濟發展，並支持他重加

強本省偏遠地區的溝通與發展，特別是以能

源為主要經濟的地區，他相信柯立倫會對此

提供很好建議。柯立倫表示，他認為賀謹能

夠平衡能源發展和環境問題，也相信兩者可

和諧並存。

▶柯立倫（左）公開支持賀謹（右）競選新
民主黨黨領。 （李沅泊攝）

新民主黨評議員 挺賀謹選黨領
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【明報專訊】聯邦自由黨黨領賈斯廷杜魯多（Justin Trudeau）昨日於溫哥華出
席由溫哥華貿易局舉辦的研討會，就本國經濟發展，向在場商界代表發表演說。他
強調高等教育及基建對本國的重要。對於2015年的大選，他表示相信屆時的自由
黨團隊，將會充分反映多元文化的特色。

4月11日
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賈斯廷杜魯多在溫市中心出席午餐會議並致辭
，他首先就前財政部長費拉逖（Jim Flaherty）離
世表示哀悼，同時讚揚對方對本國經濟的貢獻。
談到本國的經濟，他說，雖然自己並非經濟學家
，但認為作為領導者，必須了解整體經濟的背景
，從而作出對本國有利的決定。

賈斯廷杜魯多認為，加強年輕一代接受高等教
育的機會，讓他們獲得優質的教育，給予足夠的
貸款援助，以便利本國培育優秀人才。

他又承認，移民及海外投資對本國非常重要，
除了美國外，全球經濟增長迅速的亞洲市場，更
是卑詩省及大溫地區要積極開拓的目標。他說，
大溫地區在地理、人口結構及社區結構方面都有
優勢，加上豐富的天然資源，是其他地區難以相
比的。

賈斯廷杜魯多指，加國政府需要與本國國民一

起合作才能成功，亦不應只集中發展某些地區的
經濟。在場有參加者問他，心目中理想的領袖是
怎樣，他笑言這令他想起父親，因為父親善於廣
集賢能。賈斯廷杜魯多說： 「我認為沒有一個人
是可以通曉所有事情，因此必須集合優秀的人才
合作。」完成演說後，全場所有參加者起立向賈
斯廷杜魯多鼓掌。

對於有報道指，自由黨將會安排星級候選人出
戰溫哥華南選區，賈斯廷杜魯多於會後回應時表
示，愈來愈多人表示有意協助自由黨，他對此感
到高興，但說所有候選人都會經過推薦及遴選程
序，並由地區的遴選委員會處理。但他坦言，對
各個選區的候選人安排都感到期待。他批評現時
的政府未能反映本國多元文化的特色，並預期在
2015年，聯邦自由黨的團隊，將更能展現多元文
化。

【明報專訊】溫哥華粵劇文化藝術節將於今年
5月、6月及10月舉行2014推廣系列演出。

大會並會於演出期間，投放中英文字幕，期望
藉此次演出，向本地各族裔的社群，推廣傳統粵
劇文化。

溫哥華粵劇文化藝術節自2012年開始，獲省府
及溫哥華市府支持，由溫哥華松柏曲藝敬老會主
辦。

今年大會將分別於5月25、6月14及10月11日
中午12時，於溫市中心小女皇劇院演出，內容包
括精選粵劇折子戲七齣及演唱七首粵劇金曲。演
出者大部分為大溫地區的資深及新進業餘表演者
，以及香港名伶梁虹等。5月25日的開場曲目則
由20多名長者組成的松柏合唱團演唱。

大會昨日於華埠舉行新聞發布會，出席嘉賓包
括省議員李燦明、關慧貞及市議員鄧劍波。他們
均表示，希望活動能夠促進文化交流，同時為一
眾喜歡欣賞粵劇表演的人士，尤其是本地長者，

帶來一種親切的娛樂享受。
活動門票分為 40 元（貴賓票）、30 元、20 元

及10元，現正公開發售，詳情可致電松柏曲藝敬
老會的熱線604-685-3857查詢。

賈斯廷杜魯多表示相信2015年的自由黨團隊，
將會充分反映多元文化的特色。 （鄭綺霞攝）

賈斯廷讚揚費拉逖貢獻

自由黨大選推多元文化團隊
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溫哥華松柏曲藝敬老會舉行發布會，公布粵劇文化藝術節的詳情，省議員關慧貞（前右二）及李燦
明（前右四）出席致辭。 （鄭綺霞攝）

溫粵劇文化藝術節下月展開術節下月展開

（卑詩維多利亞 11 日加新社電）於簡蕙芝
（Christy Clark）當上省長前，曾任農業廳長的李
尼克（Norm Letnick）昨日宣誓就職再次掌管這
部門，以代替正與大腸癌搏鬥的皮姆（Pat Pimm
）。省長簡蕙芝指出，皮姆現將精神集中在家庭
和健康上，而李尼克會立刻開始與農業界諮詢。
她又指，保護農地是首要事項，而李尼克會負責
這方面的工作。

56歲的皮姆在今年1月接受手術，並計劃之後
盡快返回工作崗位，他於昨日發出的聲明指，會
繼續接受治療和感謝各人的支持，現集中精神在
健康和完全康復後返回工作的路上，他又感謝外
界尊重其私隱。代表基隆那一選區的李尼克
（Norm Letnick）在前朝曾任農業廳長，但於簡
蕙芝去年5月省選當上省長後，他不再獲委任於
內閣中，直至昨日再重掌這部門。

皮姆大腸癌接受治療

李尼克重掌農業廳


